
 

Empile des boites 

en bois, en les 

collant avec l’aide 

d’un adulte ! 

Des tiges, des pots en 

terre, de la paille, tous 

les éléments naturels 

peuvent faire de 

superbes abris pour les 

insectes de ton jardin ! 

Tu peux peindre 

ta maison avec 

des peintures 

naturelles pour 

qu’elle soit plus 

jolie ! 

 

 

Dans un jardin, un parc ou sur un balcon, la maison à insectes offre un abri aux 
p’tites bêtes qui nous entourent. Pollinisateurs, auxiliaires du jardinier, ils jouent 

un rôle essentiel dans le cycle de la nature. 
Faciles à réaliser, en matériaux de récup’, les maisons à insectes peuvent être de 

formes et de couleurs très variées ! 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Insecte Rôle au jardin Matériaux pour l’attirer 

L’abeille solitaire Pollinisateur 
Tiges creuses, tiges à moelle, bois percé, 
argile, terre 

Le bourdon Pollinisateur 
Boîte fermée avec un trou, planchette 
d’envol 

Le carabe 
Prédateur des limaces, 
escargots, chenilles, 
pucerons 

Une vieille souche d’arbre, une chambre 
remplie de morceaux de branches 

La chrysope 
Prédateur des pucerons, 
araignées rouges, 
cochenilles 

Une chambre remplie de paille, fibres de 
bois ou de pommes de pin. Des ouvertures 
en fente 

Le cloporte Fabrique l’humus 
Un endroit sombre et humide, comme un 
pot en terre retourné plein de feuilles 
mortes 

La coccinelle 
Prédateur des pucerons, 
cochenilles, larves 

Une chambre remplie de feuilles sèches, 
pommes de pin, des ouvertures en fente 

Le gendarme Nettoyeur du jardin 
Poterie avec des feuilles mortes et de la 
terre 

La guêpe solitaire 
Prédateur des larves, vers 
blancs, chenilles, pucerons 

Des bûches de bois percées de trous, des 
tiges creuses ou à moelle tendre 

Les papillons Pollinisateurs 
Une chambre remplie de pailles, d’herbes, 
de fleurs mellifères (comme le pissenlit ou 
le trèfle) 

Le perce-oreilles 
Prédateur des pucerons, 
psylles, petites chenilles 

Un pot en terre cuite rempli de paille et 
retourné 

Le syrphe 
Pollinisateur dont les larves 
se nourrissent de pucerons 

Tiges creuses, tiges à moelle 

 



Comment fabriquer ta maison à insectes ? 

Elle peut revêtir plusieurs formes. Tu peux utiliser des seaux que tu vas accrocher contre des murs, ou des 

caissettes en bois, des pots en terre cuite … Et les assembler comme tu le souhaites ! Les disposer contre un mur 

ou demander à un adulte d’assembler plusieurs caissettes de taille et de formes différentes … Tu pourras ainsi 

les garnir avec ce que tu souhaites pour voir y arriver de nombreuses petites bêtes. 

Tu trouveras ici des idées pour agrémenter les différentes chambres de ta maison. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le rondin 

Un rondin creusé attire les pollinisateurs 

solitaires, comme les abeilles, les guêpes 

ou les syrphes. Il suffit de percer un 

rondin d’au moins 12 cm de profondeur 

de trous de profondeur et de largeur 

variées pour que chaque insecte y 

trouve son refuge idéal (attention à ne 

pas transpercer le bois). Tu peux poncer 

les bords des trous pour que l’entrée 

soit bien lisse. 

 

L’abri en matières récupérées 

Pour attirer les gendarmes, araignées, 

ou encore les perce-oreilles, tu peux 

remplir des cases de bois de 

différentes matières comme de la 

paille, des feuilles mortes, des pommes 

de pin, bogues de châtaignes ou de 

marrons … Toutes ces matières se 

décomposent lentement et offriront 

un abri pour les insectes et petites 

bêtes qui aiment la pénombre. 

 

L’abri en matières humides 

Les abris avec des matières humides attireront 

les limaces (qui s’éloigneront donc naturellement 

des salades) et les cloportes, qui transforment les 

matières organiques en humus. 

Pour les réaliser, il suffit de retourner un pot en 

terre cuite et déposer dessous des restes de 

légumes crus, non cuisinés. Les limaces, 

viendront les manger et l’humidité qu’ils 

apporteront attirera aussi les cloportes. Pour 

garder l’humidité, on peut aussi remplir un pot 

en terre cuite de terre de jardin humide et très 

aérée. 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Où mettre la maison à insectes et quand sera-t-il habité ? 

Elle peut être mise partout dans des espaces verts, sur un balcon, dans le jardin d’une maison ou d’une école. Elle 

doit être à la mi- ombre pour que la plupart des insectes s’y sentent bien. On peut l’installer n’importe quand dans 

l’année mais c’est au printemps qu’elle attirera le plus d’insectes. 

Les insectes n’investiront pas tout de suite ta maison, il faut leur laisser un peu de temps. Tu peux deviner leur 

présence si tu trouves des tiges creuses qui ont été calfeutrées (il y a sûrement une larve dedans), des petits 

morceaux de matière organique éparpillés (certains insectes s’en servent pour se fabriquer leur abri), des toiles 

d’araignées… 

 

L’abri de tiges creuses 

Les tiges creuses sont très 

appréciées de la plupart des 

insectes pour s’y réfugier ! Pour 

leur faire un abri, il suffit de couper 

des bambous ou des roseaux d’une 

longueur égale à la profondeur de 

ta cabane : cela peut être un sceau 

que tu disposeras à l’horizontale, 

une boîte en bois, … N’hésite pas à 

mettre autant de tiges que possible 

pour qu’elles soient bien serrées 

dans la boîte, et tu peux varier la 

largeur des tiges, pour attirer des 

insectes plus ou moins gros. 

 

L’abri à coccinelle et à papillons 

Pour attirer les papillons et les coccinelles, il faut couvrir ton abris d’une 

planche creusée de trous verticaux, grâce à une perceuse ou à une scie à 

bois. Ponces-en les bords pour que les insectes puissent s’y glisser plus 

facilement. L’intérieur des cases peut être rempli de paille et de feuilles 

mortes. Pour attirer les papillons, tu peux aussi y glisser quelques fleurs au 

printemps. 

La planche doit être un peu moins grande que la taille de ton abri, pour que 

tu puisses la retirer facilement afin de renouveler les matériaux à l’intérieur 

de la case tous les ans. 

 

Tu souhaites que les abeilles, bourdons et guêpes 

solitaires se sentent encore mieux dans leur 

maison ? Tu peux leur mettre à disposition une 

coupelle d’eau avec des pierres et des galets où ils 

pourront se poser pour s’abreuver en été. 
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Pour aller plus loin, des documents sur les 

maisons à insectes et sur les p’tites bêtes du 

jardin sont disponibles dans les médiathèques 


